



Déclarations et Discours

N° 76/18

LE CANADA ET L'AUTRICHE: ALLIÉS DANS LA DÉFENSE DES MÊMES CAUSES

Allocution prononcée par le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Allan J. MacEachen, à Vienne (Autriche), le 25 mai 1976.

Pour faire suite aux propos chaleureux de Son Excellence, M. Bielka, je voudrais exprimer toute ma gratitude pour une hospitalité et un accueil qui rendent Vienne célèbre, à juste titre. Cette visite en Autriche est la première effectuée par un secrétaire d'État aux Affaires extérieures du Canada, mais personnellement j'ai déjà eu le plaisir d'apprécier le charme de Vienne. Mon pays et le vôtre ont beaucoup en commun; peut-être même davantage qu'il ne semble au premier coup d'oeil. En effet, l'héritage ethnique et culturel du Canada provient en grande partie du continent européen. Et l'Autriche n'est-elle pas, depuis longtemps, l'une des sources de la civilisation occidentale? Nos deux pays partagent d'ailleurs de nombreuses valeurs fondamentales. Ils croient tous deux profondément à la démocratie parlementaire, à l'égalité devant la loi, à la justice sociale et à la liberté. Nos régimes fédéraux reflètent une diversité qui constitue l'essence même du fédéralisme et nos sociétés forment des mosaïques riches de la variété de nos antécédents ethniques.

Nos politiques étrangères offrent des ressemblances frappantes et, dans leurs divergences, elles tendent plutôt à se compléter qu'à s'opposer. Je sais, par exemple, que l'Autriche s'intéresse vivement au "dialogue atlantique", c'est-à-dire au développement d'actives relations entre l'Amérique du Nord et l'Europe continentale dans son ensemble. Or, pour notre part, nous attachons une grande importance à nos rapports avec l'Europe, et poursuivant, depuis quelque temps déjà, une politique de diversification de nos relations appelée politique de "la troisième option", nous accordons à nos échanges avec l'Europe une attention prioritaire.

A l'instar de l'Autriche, le Canada ne participe pas directement à l'oeuvre d'intégration économique et politique de la Communauté européenne, même s'il négocie actuellement un accord de coopération économique avec la Commission économique pour l'Europe (CEE). Tout comme l'Autriche également, le Canada n'envisage pas ses futures relations avec l'Europe exclusivement sous l'angle du lien contractuel avec la Communauté européenne. Il est plutôt dans nos intentions de développer et d'approfondir nos relations bilatérales avec les pays d'Europe occidentale, tant à l'intérieur qu'à l'extérieur de la Communauté, et d'Europe orientale - politique que l'Autriche